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ATA DA 73ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 09 DE DEZEMBRO DE 2014 

DVD A66/2014 
 
 

Aos nove dias do mês de dezembro de dois mil e quatorze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a SEPTUAGÉSIMA TERCEIRA ORDINÁRIA, da Segunda 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) 
e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e secretariada pelos Vereadores Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). Às quinze horas e dez minutos, assume a 
Presidência o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) e declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). 
APROVADA a Ata da 72ª Sessão Ordinária, realizada em 4 de dezembro de 2014; da 37ª 
Sessão Solene, realizada em 2 de dezembro de 2014; e da 38ª Sessão Solene, realizada 
em 3 de dezembro de 2014. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SANTO ANDRÉ (14012) Encaminha cópias dos Editais de Licitação 82/14 (reprogramado), 
89/14, 90/14 e 91/14 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE 
SANTO ANDRÉ (14003) Convida para participar da 3ª Audiência Pública da referida 
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entidade, cujo tema será Apresentação da Rede Socioassistencial que compõe o Sistema 
Único da Assistência Social de Santo André, a se realizar no dia 10/12/14, às 8h30min, no 
Salão Burle Marx, Praça IV Centenário, 01 – Centro [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. 
VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO 2447/09 (13991) 
Encaminha Ofício 2161/14 sobre deliberação exarada no processo TC-A-10535/026/94 
[CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 483/13 (14042) Indicação para 
instalação de lombofaixa nas proximidades do colégio “O Bosque”, localizado na Rua 
Carijós, altura do nº 360, Vila Alzira; 50/13 (14043) Indicação para substituição de 
lâmpadas de vapor de sódio e de mercúrio por lâmpadas LED no eixo viário compreendido 
entre as Avenidas Bernardino de Campos e Portugal, em toda sua extensão; 137/13 
(14044) Requerimento de informações sobre possível canalização do Córrego Apiaí, que 
passa pelas Vilas Alzira, Linda, Jardim do Estádio, dentre outros; 1657/13 (14045) 
Requerimento de informações sobre o funcionamento do Centro de Referência do Idoso de 
Santo André; 2866/13 (14073) Requerimento de informações sobre o rol dos maiores 
devedores de IPTU, ISS, ISSQN, com base nas informações que motivaram a instituição 
do Programa de Recuperação Extraordinária de Créditos Fazendários (RECREF) 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) solicita para que a senhora presente no plenário não tumultue a sessão. 
Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg) que se desculpa pelo ocorrido nesta Casa em que a assessora da Vereadora 
Elian Santana se manifestou. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
informa que ela não é assessora desta Casa. O Vereador Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg) informa que ela recebeu ordens da Vereadora Elian Santana. Diz 
que o Vereador Ronaldo de Castro é um Vereador muito honroso com sua palavra, 
enquanto a Vereadora Elian Santana, que havia articulado a negociação no grupo dos 12 
Vereadores durante várias reuniões, ao final, descumpriu sua palavra, considerando isso 
uma falta de respeito e de honra com os demais vereadores. Diz que o Vereador Ronaldo 
de Castro se pautou nos interesses da população e não em seus interesses pessoais ou 
partidários, como alguns o fizeram. Dirige-se ao Vereador Ronaldo de Castro 
parabenizando por sua postura digna. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e cita frase: “O derrotado 
sempre procura justificar ou acusar alguém, já o vencedor não precisa se justificar”. 
Comenta que nesta Casa não é bispo, é Vereador da cidade de Santo André. Fala que 
teve consideração com o G12, sua candidatura não foi imposta. Afirma que não se reuniu 
no hotel e o grupo o escolheu e aceitou, não traiu ninguém. Diz que manterá o mesmo 
comportamento com todos os Vereadores e com o Executivo. Mostra-se insatisfeito com 
algumas negociações que antecederam a eleição, em que se sentiu desvalorizado. 
Agradece os Vereadores Ailton Lima, Almir Cicote, Bahia, Cosmo do Gás, Donizeti Pereira, 
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Edson Sardano, Luiz Zacarias, Sargento Lôbo, Rautenberg e Toninho de Jesus pelos 
votos de confiança. Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento Interno, passa a palavra para a Vereadora Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) que fala que realmente fez parte, por dois 
anos, do chamado Grupo dos 12 e no decorrer do seu mandato teve a possibilidade de 
conhecer o trabalho que o prefeito Carlos Grana desenvolve na cidade e se simpatizou 
com sua forma de governar. Em seguida fala que havia conversação para que a Mesa 
Diretora fosse composta pela base de sustentação e por integrantes do grupo dos 12, mas 
depois de muita discussão não houve consenso. Em seguida fala que agiu de forma 
coerente com suas convicções políticas, mas que não viu essa mesma postura por parte 
dos Vereadores Bahia e Ronaldo de Castro. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana 
Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala que a Vereadora Elian faltou 
com a verdade na Tribuna, mas que na realidade foi a mesma quem traiu o grupo dos 12, 
que em última hora começou a fazer imposições para que os Vereadores aceitassem seu 
nome para presidente da Casa. Em seguida diz ter gravação de todas as conversas e fala 
que pode até levar para a Polícia Federal. Prossegue leitura do expediente: VEREADOR 
ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1562/14 (14053) Requerimento de 
informações sobre a estrutura natalina montada no Paço Municipal; 3423/13 (14054) 
Indicação para manutenção da rede de iluminação pública na Rua Louis Armstrong, Bairro 
Centreville; 349/13 (14055) Indicação para limpeza e capinação em toda extensão das 
Ruas Rio Grande e Cesar de Meneses, Bairro Homero Thon; 1563/14 (14056) Indicação 
para limpeza e capinação nas ruas do Bairro Homero Thon [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 
E DIVERSOS VEREADORES 1561/14 (14052) Requerimento visando a inserir em ata 
Voto de Congratulações com o Monsenhor Jonas Abib pelo Jubileu de Ouro Sacerdotal 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote)]. Pela 
ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e fala que o trabalho da Câmara em relação aos projetos do Executivo sempre foi 
no sentido de discutir e votar o que fosse melhor para a cidade, independentemente dos 
partidos que compõem a Mesa Diretora. Em seguida diz que houve diálogo para que a 
Mesa fosse composta por Vereadores da bancada de sustentação e oposição, bem como 
para as comissões permanentes, mas isso era para atender desejo de alguns Vereadores 
que participavam da discussão, pois a oposição já contava com 12 votos para eleger a 
Presidência. Finaliza dizendo que as conversações com o Vereador Ronaldo de Castro 
aconteceram de forma tranquila, pois o mesmo não tinha sido contemplado de forma 
satisfatória na chapa do Governo e, de fato, houve deslealde dos Vereadores Marcos 
Pinchiari e Elian Santana com o grupo que faziam parte antes da sessão de eleição da 
Mesa. Prossegue leitura do expediente: VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) 625/13 (14007) Indicação para tapar o buraco existente na esquina da Rua 
Congonhas com a Avenida Itamarati, Parque Erasmo Assunção; 1859/13 (14008) 
Indicação para tapar o buraco existente na altura do nº 230 da Praça Elis Regina, Parque 
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Capuava; 183/13 (14009) Indicação para tapar o buraco existente na altura do nº 190 da 
Praça do Cruzeiro, Vila Curuçá; 1554/14 (14011) Indicação para tapar o buraco existente 
na altura do nº 10 da Rua Normanda, Parque Capuava; 855/13 (14031) Indicação para 
conserto em toda extensão da calçada existente na altura do nº 642, na lateral da Craisa, 
localizada na Rua Varsóvia, Utinga [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 156/13 (14064) Indicação para a 
remoção de uma árvore ou poda urgentemente defronte à residência na Rua Saracanta, 
altura do nº 361, Jardim Guarará; 697/13 (14065) Indicação para capeamento asfáltico da 
Rua São Domingos Sávio, em toda a sua extensão, Bairro Sítio dos Vianas; 1381/13 
(14066) Indicação para ligação de água na Rua Aqueronte, altura do nº 182, viela 23B, 
Jardim do Estádio; 1844/13 (14067) Indicação para implantação de semáforos para 
pedestres com temporizador no cruzamento da Avenida Ramiro Coleone, altura do nº 64, 
esquina com Caminho do Pilar, Vila Gilda; 1577/13 (14068) Indicação para implantação de 
semáforos para pedestres com temporizador no cruzamento das Ruas Venezuela, 157, 
com Almirante Tamandaré, 451 e Rua Venezuela, 204, com Avenida Ramiro Coleone, 486, 
Jardim Bela Vista. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 
1622/13 (14032) Indicação para refazer a pintura da sinalização de solo em toda extensão 
da Rua Dr. Regente Feijó, Vila Assunção; 1558/14 (14033) Requerimento ao Comandante 
do 41º Batalhão de Polícia Militar de policiamento ostensivo nas imediações da Rua 
Guapé, Bairro Pinheirinho; 3147/13 (14034) Indicação para instalação de botoeiras para 
travessia de deficientes visuais no entorno do Terminal Rodoviário Municipal; 1767/13 
(14035) Indicação para refazer a pintura da sinalização de solo em toda extensão da Rua 
Visconde de Mauá, Vila Assunção; 524/13 (14036) Indicação para refazer a pintura da 
sinalização de solo em toda extensão da Rua Dr. Antonio Álvaro, Vila Assunção. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 1175/13 
(14037) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Antero de Quental, próximo ao nº 
218, Vila Progresso; 952/13 (14038) Indicação para tapar buracos localizados em toda 
extensão da Rua Joanópolis, Jardim Alvorada; 562/13 (14039) Indicação para pintura das 
lombadas localizadas na Rua Cafelândia, altura do nº 144, Jardim Alvorada; 1559/14 
(14040) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Queluz, Jardim Santo Antonio de 
Pádua. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 1556/14 
(14026) Indicação para repintura de sinalização na confluência da Alameda Vieira de 
Carvalho com a Rua Ribeirão Pires, Bairro Santa Terezinha; 1557/14 (14027) Indicação 
para instalação de academia ao ar livre na Praça Samuel de Castro Neves, Bairro Santa 
Terezinha; 1429/14 (14028) Indicação para implantação de uma lombofaixa na Rua 
Valinhos, defronte ao Colégio Nelson Gaspar – Gasparzinho, Jardim das Maravilhas; 
496/14 (14029) Indicação para implantação de uma lombofaixa na Rua Angatuba nº 230, 
em frente à EMEIEF Tarsila do Amaral, Vila São Pedro; 496/14 (14030) Indicação para 
revisão na sinalização vertical e repintura das faixas de sinalização horizontal na 
confluência das ruas Angatuba e Santa Adélia, Bairro Santa Terezinha. VEREADORES 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E DIVERSOS 
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VEREADORES 1564/14 (14057) PLCM 155/2014, visando a denominar Benedito Borges 
de Souza, líder comunitário da Igreja Santa Gema Galgani, o Centro de Referência de 
Assistência Social – CRAS, localizado no CEU das Artes da Praça Vereador Venâncio 
Neto, Jardim Ana Maria [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO] 
[JUSTIFICADA pelo Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)].   
VEREADORES JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO), 
JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) E DIVERSOS VEREADORES 
1560/14 (14046) Indicação para contemplar os cargos de Fiscal de Obras Particulares e 
Fiscal de Limpeza Pública com a reclassificação na Tabela de Vencimentos, conforme 
ocorreu no PL 82, de 02/12/2014, do Executivo [JUSTIFICADA pelo Vereador José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) informa que será concedida a palavra a dois manifestantes presentes e 
os Vereadores poderão manifestar-se no Grande Expediente. SR. FILOGÔNIO 
RODRIGUES DE OLIVEIRA – Agradece as palavras dos Vereadores Araujo, Zacarias e 
Montorinho, bem como o encaminhamento de documento ao Prefeito. Registra sua 
insatisfação com relação ao salário do fiscal de obras do município, em torno de R$2.280, 
considerando um salário indigno para manter o serviço. Diz que o Prefeito Carlos Grana 
está sensível a isso, uma vez que já realizou a reclassificação dos servidores da área de 
tributos, por isso, solicita apoio dos Vereadores nesse pleito. Agradece a oportunidade do 
Presidente que concedeu a palavra. O SR. ARTHUR MORELLO FERNANDES – Fala que 
o processo, até chegar ao INSS, passa pelo Departamento Fiscal de Obras Particulares e 
Fiscal de Limpeza Pública e não entende por que quando da apresentação do projeto de 
reclassificação aprovado na última sessão a referida classe foi excluída, portanto, solicita 
seja apresentado projeto para atender a categoria com a reclassificação. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que a indicação para a 
reclassificação dos Fiscais de Obras Particulares e Fiscal de Limpeza Pública está em 
nome dos 21 Vereadores e pede que os interessados montem uma comissão para 
acompanhar as discussões acerca do reivindicado. O Vereador José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho) registra que falou com o Prefeito e com Arlindo, Chefe de 
Gabinete, acerca dessa questão e a partir de janeiro começarão as discussões para 
corrigir essa injustiça. Informa ainda que foi procurado pelos auditores que também 
precisam ser contemplados com a reclassificação. Prossegue leitura do expediente: 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 539/13 (14015) 
Indicação para que seja intensificado o combate ao mosquito aedes aegypti, transmissor 
da dengue, febre amarela e febre chikungunya; 224/13 (14016) Indicação para 
manutenção na pavimentação asfáltica da Rua das Minas, Bairro Sítio dos Vianas; 1083/13 
(14017) Indicação para colocação de abrigo em ponto de ônibus localizado na Rua dos 
Cocais, Bairro Sítio dos Vianas; 1265/13 (14018) Indicação para pintura de faixa de 
pedestre na Avenida Gago Coutinho, Vila Palmares; 1052/14 (14019) Indicação para 
sincronização entre os semáforos localizados na Rua Afonsina, nos cruzamentos com as 
avenidas Lauro Müller e Lauro Gomes, Vila Sacadura Cabral; 1095/06 (14041) PLCM 
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154/2014, que visa a denominar logradouros situados na Vila Sacadura Cabral [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 1627/13 
(14069) Indicação para revitalização da Praça da Consolação, localizada entre a Rua 
Concórdia com Ibirapitinga, Vila Pires; 1205/13 (14070) Indicação para troca das 
luminárias na Rua Procópio Ferreira, altura do Parque Ana Maria Brandão, Jardim 
Ipanema; 105/13 (14071) Indicação para instalar uma lombofaixa na Avenida Giovani 
Gronchi com a Rua Procópio Ferreira, Jardim Ipanema; 457/13 (14072) Indicação para 
remoção ou poda de duas árvores existentes na Rua Bahia Branca, defronte ao nº 608, 
Parque Novo Oratório. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 
2409/13 (14060) Requerimento de informações sobre a previsão de início da reforma da 
Estação de Trem Utinga, Bairro Utinga. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) 1555/14 (14020) Requerimento de informações sobre a 
regularização fundiária do Núcleo Primavera, Jardim Las Vegas; 3550/13 (14061) 
Indicação para colocação de lombofaixa na Rua Turquesa, altura do nº 25, Jardim Las 
Vegas / Núcleo Primavera; 3206/13 (14062) Indicação para pavimentação no entorno da 
praça pública localizada entre as Ruas Giuseppe Lorenzini, Domenico Garofallo e 
Demétrio Ghirardello, Jardim Las Vegas. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) 761/13 (14058) Indicação para vistoria técnica e sinalização de trânsito 
na confluência das ruas Itapemirim com Piracanjuba, Parque João Ramalho. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1133/13 (14047) Requerimento 
de informações sobre o andamento das obras elencadas em sua proposta de governo, 
especificamente acerca da construção do Hospital de Urgência e Emergência, com 150 
leitos e acerca da construção de 12 novas creches; 1083/13 (14048) Indicação para 
instalação de ponto de ônibus com assentos e coberturas em parada oficial, posicionada 
no entroncamento da Rua dos Cocais com as Ruas Rocha Pita e Paulo Emilio Sales 
Gomes, Bairro Sítio dos Vianas; 45/13 (14049) Indicação para conclusão das obras de 
lixeiras no entroncamento das ruas das Minas e MDDF, Bairro Sítio dos Vianas; 224/13 
(14050) Indicação para restauração de acabamento em caixa PV (ponto de verificação) 
posicionada em frente do nº 75 da Rua das Minas, Bairro Sítio dos Vianas; 851/13 (14051) 
Indicação para que seja intensificada a fiscalização no período de montagem de feira livre 
na Rua Boa Vista, Bairro Camilópolis [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com 
exibição de vídeo]. DIVERSOS VEREADORES 527/13 (14063) Requerimento visando a 
incluir na presente Ordem do Dia os projetos de lei: PL 76/14, PL 78/14, PL 80/14, PL 
81/14, PL 73/14, PL 75/14 e PL 69/14 [APROVADO]. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os requerimentos destinados ao final da Ordem do Dia. JUSTIFICADA 
ausência do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), por motivos 
particulares. Às 17h38min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PMDB PRP DEM PRB 
PROS PT PDT PSB PV SDD PTB]. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – Comenta que no último domingo foi o encerramento do 
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campeonato brasileiro da série A e, felizmente, a Sociedade Esportiva Palmeiras 
conseguiu a sua permanência na série A, a qual completou seu centenário neste ano, 
inaugurando ainda novo estádio de futebol, considerado o mais moderno estádio do 
Estado e do país. Registra ainda que toda a construção do Estádio Allianz Parque foi feito 
através de um acordo entre o Palmeiras e a W. Torres, sem financiamento do BNDES. 
Espera que o clube faça uma reformulação no time para que a torcida de mais de quinze 
milhões de brasileiros não sofra como sofreu neste ano. Cumprimenta todos os 
Vereadores e deseja um excelente 2015 e que no retorno dos trabalhos desta Casa as 
divergências de opiniões políticas não sejam tomadas como pessoais. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Registra que vem trabalhando 
seu mandato sempre com muito empenho e dedicação, e pede a Deus que continue 
abençoando sua postura. Parabeniza o Prefeito Carlos Grana pelo trabalho realizado em 
2014 e afirma que seu mandato continuará sendo para a população de Santo André. 
Finaliza falando de sua admiração pelo trabalho do Vereador Luiz Zacarias. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Fala que o atual Prefeito tem feito 
seu trabalho e que não deixará de cobrar para que ele continue realizando um trabalho em 
prol da população de Santo André. Comenta que o compromisso firmado para a eleição da 
Mesa é um fato, mas o compromisso com a cidade é responsabilidade de todos. Critica a 
Vereadora Elian Santana, que não manteve seu posicionamento e esclarece que não 
deixará de discutir com quem o intimida nesta Casa. Diz que, certamente, houve 
articulações do marido da Vereadora, pois o Prefeito havia concordado com sua 
candidatura à presidência na noite anterior. Finaliza sua fala dizendo que todos gostam de 
ganhar dinheiro, independente da classe social, mas discorda de ser escravo do dinheiro. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) – 
Agradece o Vereador Donizeti Pereira como Presidente e por tudo que aprendeu como 
primeira secretária da Mesa. Diz que sentiu saudade da última eleição, em que existia 
cumplicidade entre os pares, diferentemente do que ocorreu nesta eleição, em que o clima 
era tenso. Comenta que não podia votar contra o Prefeito, que está investindo tanto na 
nossa cidade e afirma que fez o jogo aberto. Afirma que o Vereador Ronaldo de Castro 
estava aguardando ser chamado à presidência. Enfatiza que não disse que só ficaria no 
grupo G12 se a presidência fosse sua, como foi dito pelo Vereador Ailton Lima, e que 
sentiu que a intenção do grupo não era para o bem da cidade, por isso resolveu mudar de 
opinião. Fala que o Vereador Ronaldo de Castro também já havia feito suas colocações 
junto ao Prefeito, tanto que era candidato à vice-presidência. Pede desculpas aos eleitores 
que estão ouvindo esse debate que não contribui em nada com os problemas da 
população. Finaliza dizendo que não entendeu as colocações do Vereador Bahia e que se 
orgulha de seu caráter. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) – Afirma que o Vereador Ronaldo de Castro é mentiroso em alguns pontos do 
seu discurso. Esclarece que o PT se reuniu para discutir quem seriam os que poderiam 
concorrer à Mesa, que seriam o Montorinho e a Bete Siraque e que isso era uma tratativa 
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do partido, o Vereador Ronaldo de Castro afirmou ter sido excluído dessa negociação, o 
que não corresponde à verdade. Diz que na reunião com os nove Vereadores da 
sustentação, o Vereador Ronaldo de Castro fez a exigência de ser vice-presidente da Casa 
e compôs a chapa. Fala ainda que ele mentiu que estava em reunião em São Paulo com o 
bispo, quando na realidade estava escondido no mesmo hotel em que foi feita a reunião do 
G12, mas que o respeitará enquanto Presidente desta Casa e que gostaria de entender os 
motivos que o levaram a mudar de ideia no último momento. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Inicia agradecendo a 
todos que colaboraram com seu mandato e que sempre se pautará na realização de um 
trabalho digno. Quanto à eleição da Mesa Diretora, também não participou da reunião do 
G12 e apenas tinha ouvido falar que havia muitos Vereadores interessados, o que 
considera normal, pois todos os Vereadores têm capacidade de ocupar a presidência e 
também considera louvável que a Vereadora Elian tenha tido o interesse. Fala que ficou 
bastante incomodada com a postura do Vereador Ronaldo de Castro, que esteve presente 
em todas as reuniões com a bancada de sustentação para a construção de uma chapa e 
quando se depararam, na eleição, com seu novo posicionamento, isso foi lamentável. Diz 
que estarão atentos ao novo Presidente da Casa, porque ficaram bastante preocupados 
com os desdobramentos desta eleição. Parabeniza o Presidente Donizeti Pereira pelo seu 
mandato, houve divergências do campo ideológico, mas nenhum problema ético. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Fala que respeita a 
posição dos Vereadores da bancada de sustentação e que o Vereador Ronaldo de Castro 
pode ter assumido algo anteriormente, mas entende que do ponto de vista ético, os 
Vereadores Marcos Pinchiari e Elian Santana é quem foram desleais com o grupo. Fala 
que mesmo aqueles que fizeram tratativas com o Prefeito, mantiveram sua palavra, 
achando indigno não cumprir a palavra dada. Fala à Vereadora Elian Santana que não é 
verdade que o grupo dos 12 Vereadores estava contra o Prefeito, ter uma Câmara 
independente não se trata disso, e que ela se comprometeu com o G12 em muitas 
reuniões de que essa eleição tinha de acontecer sem a interferência do Prefeito. Fala que 
sem habilidade para negociar o Prefeito sofreu essa derrota e por isso não deveria ter 
interferido nas articulações. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Fala que está encerrando um mandato de Presidente com muito orgulho pela 
luta. Entristece-se pela forte interferência do Executivo no Legislativo, já que entende que a 
discussão teria de ser entre os Vereadores, tendo inclusive dito para o Prefeito que não 
seria interessante sua participação nessa articulação que deveria ficar a cargo dos líderes 
de governo. Acredita que perderam uma oportunidade de construir um grupo coeso, 
independente do Executivo, não no sentido de competição, mas para discutir a política 
desta cidade. Diz que pensar uma cidade melhor é um ideal dos Vereadores, no entanto, 
durante o mandato, isso vai sendo deixado de lado, prejudicando até a saúde dos 
Vereadores. Agradece a todos os funcionários e Vereadores pelo apoio durante esses dois 
anos e acredita que deixará a Casa melhor para os próximos anos, com as reformas que 
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foram possíveis e deseja que o próximo presidente consiga concluir o que já foi iniciado, 
como a reforma administrativa que será votada no próximo ano. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Fala que não vai 
entrar no debate da eleição da Presidência, pois acredita que não é isso que o seu eleitor 
quer acompanhar no seu mandato, mas sim o trabalho que vem fazendo na fiscalização do 
Executivo, no que pode ajudar e colaborar com a cidade. Em seguida fala que sua missão 
é cobrar do Executivo suas promessas de campanha, como o hospital com 150 leitos, o 
bilhete único que foi implantado, bem como as 12 creches prometidas, o hospital do idoso, 
o hospital da Vila Luzita, bem como as obras que foram anunciadas para o primeiro e 
segundo subdistritos. Finaliza parabenizando o Vereador Donizeti pelo seu trabalho à 
frente da Casa no último biênio e faz votos que o debate político no próximo ano seja no 
sentido de trazer melhorias para a população de Santo André. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Registra sua incredulidade diante do que vem 
acompanhando hoje nos discursos de alguns Vereadores, pois a população não quer 
enxergar o Legislativo e no Executivo como mesa de negócios. Fala ainda que para os 
eleitores o importante é o Vereador executar seu papel na Câmara, que é representar os 
andreenses que não têm como acompanhar as sessões em tempo integral. Em seguida diz 
ter orgulho por ter participado da Mesa Diretora nesse último biênio juntamente dos 
Vereadores Donizeti e Elian e diz não entender os motivos que levaram a Vereadora Elian 
a mudar seu posicionamento mesmo depois de assumir compromisso com o grupo que 
esteve junto nos últimos dois anos. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 
– Primeiramente corrobora com as palavras do Vereador Luiz Alberto quando fala que 
cada grupo teve suas conversas, suas tratativas, portanto, não pode tecer comentários 
acerca das discussões ocorridas em reuniões que não esteve presente. Em seguida diz 
não concordar com as palavras da Vereadora Bete quando disse que tudo depende de 
onde se está e da forma como você olha, pois isso deixa transparecer que não se tem 
critério para nada, que se pode mudar de acordo com suas conveniências e não 
respeitando as convicções. Fala ainda que se orgulha do seu trabalho e das suas falas na 
Casa, pois sempre pauta sua atuação em benefício da população do município. Finaliza 
dizendo que não viu nenhuma defesa da chapa governista à pessoa da Vereadora Elian 
Santana e que dentro dessa discussão de traição, e isso dentro das duas alas, não tem 
ninguém moralmente acima de ninguém para vir à Tribuna se dizer ou se achar melhor. 
REGISTRADA presença do Sr. Nilson Bonome, ex Secretário de Gabinete, de Saúde e de 
Finanças da cidade de Santo André. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) – Primeiramente agradece a Deus pelo dom da vida e pela 
oportunidade de estar na Casa representando a cidade dentro de um ideal e de uma 
proposta, bem como a oportunidade de encerrar esse ano, esse biênio com as mãos 
limpas, com a cabeça erguida e mostrando cada vez mais o preço e o valor da 
credibilidade, da coerência e da palavra sempre cumprida neste plenário. Em seguida 
agradece aos colegas que o tornaram vice Presidente da Casa e diz que trabalhará com o 
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objetivo de fortalecer e conduzir a cidade para o porto mais seguro através do diálogo, pois 
se nas discussões para eleição da Mesa Diretora o diálogo tivesse prevalecido muitos 
dissabores seriam evitados, mas espera que desse debate prevaleça o aprendizado. Em 
seguida fala da necessidade de pensar no futuro da cidade com o diálogo constante entre 
todos os Vereadores sem levantar bandeira de oposição e situação, mas pensando que a 
sociedade é quem ganha com o bom andamento dos trabalhos na Câmara. VEREADOR 
LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Primeiramente fala que a 
eleição da Mesa foi muito discutida no dia hoje. Em seguida aborda a questão do Parque 
Guaraciaba, que foi criada Comissão de Assuntos Relevantes na Casa para tratar sobre 
aquela área que está mal aproveitada e precisa de intervenção urgente para atender toda 
a população de Santo André. Fala ainda que a Comissão conversou com o Promotor e 
acredita que o prazo dado para que o Executivo promova melhorias no parque está se 
esgotando, portanto, foi encaminhado requerimento ao Prefeito pedindo respostas acerca 
do projeto para revitalização daquele espaço. Finaliza solicitando do Executivo o projeto 
para que possa ser marcada audiência pública para discutir com a população do entorno 
que vai utilizar aquele espaço. Às 18h29min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença 
dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que na elaboração das 
emendas aconteceram alguns erros de digitação e a Casa está sugerindo seja feito 
documento assinado pelos 21 Vereadores, especialmente pela Comissão de Finanças, 
para que na hora de assinar o autógrafo a Presidência possa colocar errata nominando o 
que o Executivo pediu para consertar, pois tem emendas que estão em rubricas que não 
eram para estar. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) requer que os 
projetos da Ordem do Dia sejam adiados por uma sessão, exceto o Item 7 do 
Requerimento de Inclusão, tendo discutido seu requerimento os VEREADORES JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO), ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. 
ALMIR CICOTE), JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
E EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA), sendo, em seguida APROVADO o 
requerimento por NOVE votos favoráveis e OITO votos contrários. ITEM 1º - SEGUNDA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 60/14, protocolo 011181, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre o Orçamento Geral do município de Santo 
André para o exercício financeiro de 2015. A Comissão de Finanças exarou parecer verbal 
opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentadas Emendas Modificativas protocolos 
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012641, 012643, 012644, 012649, 012704, 012746, 012748, 012749, 012750, 012765, 
012766, 012768, 012769, 012770, 012771, 012772, 012773, 012774, 012775, 012776, 
012777, 012779, 012780, 012785, 012787, 012789, 012790, 012791, 012792, 012793, 
012794, 012808, 012809, 012810, 012811, 012812, 012813, 012814, 012815, 012816, 
012817, 012818, 012819, 012820, 012821, 012822, 012823, 012824, 012825, 012826, 
012827, 012828, 012829, 012830, 012831, 012837, 012838, 012839, 012840, 012841, 
012842, 012843, 012844, 012845, 012846, 012847, 012848, 012853, 012854, 012855, 
012856, 012857, 012863, 012864, 012865, 012866, 012867, 012869, 012870, 012871, 
012872, 012873, 012879, 012880, 012881, 012882, 012883, 012885, 012886, 012887, 
012888, 012889, 012894, 012895, 012896, 012898, 012899, 012900, 012901, 012902, 
012903, 012904, 012905, 012906, 012907, 012908, 012909, 012910, 012911, 012912, 
012913, 012914, 012915, 012916, 012917, 012918, 012919, 012920, 012921, 012922, 
012923, 012924, 012925, 012926, 012927, 012928, 012929, 012930, 012931, 012932, 
012933, 012934, 012935, 012936, 012937, 012942, 012948, 012949, 012950, 012951, 
012952, 012953, 012954, 012955, 012956, 012957, 012958, 012959, 012960, 012961, 
012962, 012963, 012966, 012967, 012968, 012969, 012970, 012971, 012972, 012973, 
012974, 012975, 012976, 012977, 012981, 012982 e 012984. Encaminhada Mensagem 
Aditiva, protocolo 013874. PROCESSO N.º 1.278/14 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia)] ITEM 2º - SEGUNDA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 76/14, protocolo 013448, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a abertura de crédito adicional e dá outras 
providências. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer nº 33/14 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.504/14 - quorum: M.A. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 3º 
- SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 78/14, protocolo 013524, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a abertura de crédito no Instituto 
de Previdência de Santo André. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o 
Parecer nº 35/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.525/14 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia)] 
ITEM 4º - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 80/14, protocolo 
013850, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a Lei nº 9.546, de 20 de 
dezembro de 2013, que reorganiza a estrutura administrativa da Administração Pública 
Municipal de Santo André e dá outras providências. As Comissões de Justiça e de 
Finanças apresentaram o Parecer nº 37/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 
3.503/13 -  quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Evilasio 
Santana Santos (Bahia)] ITEM 5º - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI 81/14, protocolo 013855, encaminhado pelo Executivo Municipal, que autoriza o 
Poder Executivo a contratar operação de crédito com a Caixa Econômica Federal, com 
garantia da União e dá providências correlatas. As Comissões de Justiça e de Finanças 
apresentaram o Parecer nº 36/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.526/14 
- quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Evilasio Santana 
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Santos (Bahia)] ITEM 6º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
73/14, protocolo 012740, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera os arts. 13, 14 
e 15 da Lei Municipal n 8.887, de 10 de novembro de 2006, que dispõe sobre a criação de 
cargos e funções gratificadas no quadro da Prefeitura Municipal de Santo André. As 
Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer nº 31/14 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N.º 3.949/05 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia)] ITEM 7º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 75/14, protocolo 013280, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a alteração no quadro de cargos do Instituto de 
Previdência de Santo André. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o 
Parecer nº 32/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 643/08 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia)] 
ITEM 8º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 69/14, protocolo 012229, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que desafeta área da categoria de bem de uso 
comum do povo para categoria de bem público dominial e autoriza alienação de bem 
imóvel. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de 
Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 1.399/14 - quorum: 2/3 [Parecer verbal: 
Comissão de Justiça: Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), favorável; Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), ausente. Comissão de Finanças: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
favorável; Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), favorável; José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), favorável. Comissão de Desenvolvimento Urbano: José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), favorável; Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari), ausente; Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), favorável] 
[APROVADO POR DEZESSEIS VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) – ausência justificada, Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão às 
dezoito horas e cinquenta e um minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de 
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Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
 
 
 
 
 
              Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


